



**ACUSAN QUE QUIERE METERSE A LA CAMPAÑA**

# Con fin electorero reformas de AMLO

El paquete de iniciativas del Presidente para cambiar la Constitución sin contar con los votos necesarios para su aprobación, tiene más fines “electorales” que sociales y busca construir un discurso para influir en los comicios y alcanzar mayoría calificada en el Congreso, con el tan anhelado Plan C, coincidieron expertos, políticos y legisladores consultados. El Consejo Coordinador Empresarial consideró que no es momento para discutir profundas reformas constitucionales, dado el proceso electoral que vive el país **MÉXICO P. 3 Y 4**

**“VIENEN LAS ELECCIONES Y EL PUEBLO VA A DECIDIR”, DICE EL PRESIDENTE**

## Con reformas, busca AMLO imponerse en las campañas

**Estrategia.** Expertos y legisladores coinciden en que la presentación de 18 iniciativas constitucionales ante el Congreso tiene tintes electorales

KARINA AGUILAR Y JORGE X. LÓPEZ



Con la presentación de 18 iniciativas de reformas constitucionales ante el Congreso sin contar con los votos necesarios para su aprobación, el presidente Andrés Manuel López

Obrador busca imponer agenda en las elecciones y tener influencia más allá de su sexenio, coincidieron expertos, políticos y legisladores consultados.

De hecho, durante su conferencia Mañanera de ayer, el mandatario afirmó que envió las iniciativas en la recta final de su mandato “porque hasta ahora se dieron las condiciones y además porque vienen las elecciones, sí, y el pueblo va a decidir”.

De acuerdo con el investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de México, Javier Martín Reyes, las propuestas enviadas a los legisladores en el último año de gobierno “electoralmente le van a servir para meterle presión al nuevo Congreso... El Presidente lo que está buscando es imponer una agenda legislativa para el siguiente”.

Yes que la apuesta del mandatario es el llamado Plan C, es decir, que Morena y sus aliados obtengan en las urnas la mayoría calificada en ambas cámaras del Congreso,

que actualmente no poseen, para aprobar sin la oposición reformas constitucionales.

“Él lo ha dicho, él aspira a que en ese breve periodo, después de las elecciones, cuando ya haya una nueva Presidencia electa pero él siga siendo Presidente, el nuevo Congreso le apruebe las iniciativas que no le aprobó el anterior Congreso... Entonces esa es una estrategia de López Obrador para tener una influencia más allá de su sexenio”, declaró el abogado y politólogo.

Explicó que el primer mandatario le tendrá que apostar a los acuerdos que pueda hacer con la oposición después de la jornada electoral del 2 de junio, toda vez que matemáticamente “es prácticamente imposible que Morena y sus aliados obtengan las 2/3 partes en el Congreso”.

El investigador de la UNAM consideró que si se aprobaran algunas de las reformas como la del Poder Judicial, la desaparición de órganos autónomos, la reforma electoral, la reforma de la Comisión Federal de Electricidad y la de la Guardia Nacional, “sí podrían cambiar el rostro del Estado... yo creo que peor”.

En ello coincidió Fabiola Martínez Ramírez, directora asociada del Departamento Regional de Derecho del Tecnológico de Monterrey, quien señaló que el paquete de reformas es preocupante, porque afecta a estructuras muy sólidas del Estado de Derecho.

La investigadora detalló que las iniciativas que cimbrarían la estructura del Estado son las encaminadas a modificar el Poder Judicial y la desaparición de los órganos autónomos.

Martínez Ramírez enfatizó su preocupa-

ción por las modificaciones presentadas para el Poder Judicial, el cual, consideró, no es perfecto, pero sí es un poder muy calificado y las decisiones que asume cuando conoce de controversias las hace dentro del marco normativo, y esto no necesariamente atiende a beneficiar a alguno de los poderes.

#### ACTO DE CAMPAÑA

Para el presidente del PAN, Marko Cortés, lo que busca López Obrador con las iniciativas presentadas es el espectáculo.

“Literalmente lo que el Presidente quiere es circo, Morena y teatro. Eso es lo que son. Quiere que dejemos de hablar de lo importante”.

Enrique de la Madrid, responsable de las mesas para construir el Proyecto de Gobierno de la candidata presidencial electa, Xóchitl Gálvez, advirtió que el primer mandatario sabe que sus propuestas no van a pasar, “y por



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

1-3

07/02/2024

LEGISLATIVO

eso mandó una serie de iniciativas que no tienen como propósito modificar la Constitución sino ser un acto de campaña”.

En tanto, para los diputados federales Héctor Saúl Téllez (PAN) y Olga Luz Espinosa (PRD), el parque de iniciativas del presidente López Obrador tiene la intención de meterse de lleno en la campaña electoral.

También, consideró el panista, el mandatario intenta poner en el ambiente político una agenda de temas que le permitan distraer la atención.

“Son temas con un contenido destinado a influir en el ambiente electoral... a tratar de polarizar visiones diferentes del país”, explicó.

Por su parte, la perredista consideró que el presidente Andrés Manuel López Obrador utilizará el argumento de que la oposición no quiere el “bien” para México al rechazar las iniciativas que envió.